

SUSCRIPCIÓN
En la isla al mes pras. ... 1'00
Resto de España " ... 1'25
Extranjero " ... 2'00

Mahón, jueves 22 Julio de 1909

Redacción
Nueva, 27 =
Teléfono, 3.

Administración
Castillo, 25 =
Teléfono, 123

Memorandum

Para mañana

Consultorio jurídico gratuito del partido republicano.—Directores don Pedro Ballester, abogado y don Gabriel Orfila, procurador. Consulta todos los días de 7 á 8, de la noche. Domicilio: Círculo Republicano, Nueva 27.

Consultorio de la Gota de Leche.—Director Dr. D. E. Alabern. Consulta los domingos desde las 10 de la mañana. Plaza del Príncipe n.º 3.

Dispensario de la Liga Antituberculosa.—Rayos X.—Directores los médicos don Antonio Cardona Cardona, don Lorenzo Pons Marqués y D. Bernardo M. Bustamante. Consulta los miércoles y viernes de tres á cuatro de la tarde. Domicilio, Hospital Civil.

Dispensario Oftalmológico Municipal.—Director don Lorenzo Pons Marqués, Médico.—Horas de visita, los lunes, miércoles y viernes de 10 á 11 mañana, Hospital Civil.

Oficinas.—En la Delegación, Ayuntamiento, Gobierno Militar y Administración de Hacienda de mañana á 1 tarde. Registro de la propiedad y oficinas de Liquidación del impuesto sobre derechos, de 8 mañana á 2 de la tarde, todos los días no feriados; despacho San Fernando 23.

Giro mutuo.—De nueve y media á doce y media de la tarde, los días laborables; despacho calle Puente Castillo número 10.

Aduana Nacional.—Oficinas abiertas los días laborables de 9 á 1. En los muelles de sol á sol.

Telegrafos.—De sol á sol el Semáforo de Bajoli.—De 7 mañana á 9 noche las estaciones de Mahón y Ciudadela. De 7 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde de Mercadal.

Telefonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red urbana de Mahón sita en la calle del Bastión número 3, y con las sucursales de Villacarlos, San Luis, San Clemente y Lluemesanas.

Biblioteca Pública.—Abierta todos los días laborables de nueve mañana á dos tarde.

Museo de Historia Natural y Arte.—Estas instalaciones del Ateneo Científico Literario y Artístico pueden ser visitadas por el público, los domingos de diez á doce mañana, y los jueves por la tarde de 3 á 5.

Correos.—Recepción y entrega de certificados, valores declarados, y objetos asegurados, paquetes postales de 9 á 1 tarde.

Automóviles.—Llega de Ciudadela y pueblos del interior á las 9 horas y treinta minutos de la mañana. Sale para dichos puntos á las dos de la tarde todos los días, excepto los viernes que sale á 12 del día.

Vapor correo.—Llega de Barcelona de 7 á 8 de la mañana. Sale para Palma á las 7 de la tarde.

Santos del día.—San Opolinar.

Sol.—Sale á las 4 h. 40 m.; pónese á las 7 h. y 10 m.

Luna.—Sale á las 10 h. y 41 m. de la madrugada; pónese á las 11 h. y 2 m. de la tarde.

ALAYOR

Telegrafos.—Días laborables de 8 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde. Los domingos y días festivos de 8 á 12 solamente.

Correos.—Horas de entrada y salida del correo: Todos los días menos los viernes. Llega procedente de Mahón á las 14 y 30. Sale para Ciudadela á las 14 y 30. Llega procedente de Ciudadela á las 8 y 50. Sale para Mahón á las 9 y 5.

Los viernes sale para Mahón á las 8 y 5 y para Ciudadela á las 12 y 45. Además hay una expedición semanal que sale para Mahón combinada con la llegada del vapor correo de Palma.

Horas de despacho.—Recepción y entrega de paquetes postales valores declarados, objetos asegurados y certificados, los lunes, martes, miércoles, jueves y viernes, de 9 á 11 mañana y de 3 á 5, tarde; sábados, de 8 á 11 y de 3 á 5; domingo, de 9 á 11. Recogida del buzón del estanco á las 7 y á las 12 y del de la Administración á la llegada del correo.

Cartas en lista.—De 11 á 13 todos los días.

LO DE MARRUECOS

El ataque de los moros

De los periódicos llegados de la península en el correo de ayer, recortamos los siguientes detalles del combate librado el domingo último:

Madrid 19

Muertos y heridos

Melilla.—Un grupo de 80 moros se acercó á unos 1.500 metros del cuartel general, comenzando á disparar contra nuestras tropas.

Se envió una compañía indígena á batirlos y otra del disciplinario.

Simultáneamente 1.000 moros á caballo atacaron las posiciones del Atalayón, defendidas por un destacamento de 60 hombres, al mando de un teniente.

Estos se replegaron hacia las estribaciones del Gurugú, evitándose con este hábil movimiento verse envueltos por las fuerzas moras.

Las baterías comenzaron un vivísimo fuego contra las posiciones de los moros.

El número de éstos engrosaba considerablemente.

Un grupo numerosísimo descendió por la cañada del Sidi Muza, la cual fué conquistada por nuestra artillería.

A las cinco de la tarde el fuego se hizo general, durando hasta las ocho de la noche.

Supónese que los moros estaban reforzados con los que han llegado de Argelia.

Apenas empezó el fuego, llegó á la plaza un oficial del Estado Mayor con instrucciones apremiantes del general Marina.

Rápidamente se le envió una batería á la segunda caseta del ferrocarril, en cuya posición podría nutrir el fuego de las avanzadas.

Seguidamente salieron tropas con la precaución de dejar cubierta la línea exterior, y con un tren de municiones para reponer la dotación del campamento del general Marina.

Créese que el plan de los moros era atacar durante la noche la posición principal frente al Gurugú, precipitándose los impacientes y rompiendo el fuego á media tarde.

El fuego nutridísimo que se les hizo les obligó á correrse al Oeste, en donde fueron cañoneados eficazmente.

Veíanse caer y estallar las granadas entre los grupos.

Los generales Imaz y Del Real marcharon al Hipódromo apenas supieron el ataque.

El capitán de Estado Mayor, con una escolta, después de comunicar órdenes del general Marina, regresó veloz al campamento.

En la ida y la vuelta tardó sólo 20 minutos.

Desde las estribaciones de los montes próximos le hostilizaron los enemigos.

Los nuestros se portaron bizarramente.

De la escolta se distinguió un cabo, que contestaba al fuego con disparos continuados y certeros, sin dejar de correr á estilo de los moros.

Las primeras fuerzas que marcharon á auxiliar al general Marina fueron dos compañías del regimiento de Melilla y parte de los batallones de Mérida y Barcelona, dos baterías de montaña y dos secciones del escuadrón de Treviño.

A las doce de la noche marchó al campamento un convoy conduciendo agua.

Más detalles

Merece citarse el comportamiento del capitán López Ochoa, que en el momento en que los moros atacaban con más furia el campamento con irresistible empuje, llegando en carrera hasta cerca de nuestras posiciones, decía á la sección que mandaba, dando pruebas de un valor y una serenidad admirables:

—No hacer fuego hasta que yo lo mande; esto es un ejercicio para que os vayáis acostumbrando.

Y como si estuviera en un simulacro, y apreciando la situación de los moros y el efecto que las descargas podían producir en ellos fué dando las voces preparen, apunten, fuego, paulatinamente y con bastante intervalo de unas á otras.

La descarga fué terrible; todos los soldados dispararon á tiempo, no oyéndose sino una sola tremenda detonación.

Los soldados, dominados por la tranquilidad de su jefe, habían elegido cada uno el moro contra quien habían de disparar y pocos fueron los proyectiles que se desaprovecharon.

Infinidad de moros cayeron.

Entre tanto las ametralladoras funcionaron y la caballería dió varias cargas.

Los moros avanzaban diseminados en numerosos grupos, aprovechando las sinuosidades del terreno.

El general Marina daba órdenes con su serenidad acostumbrada.

Los moros atacaban furiosamente, corriendo hacia el Oeste de nuestras posiciones.

Como este es un punto desde el cual los moros podían dominar el campamento, el general dispuso que fueran reforzadas las posiciones por aquel lado, en cuya parte está comprendida la segunda posición del arroyo Sidi Muza, conociendo que los moros tenían el propósito de cortar su comunicación con la plaza.

Los moros suspendieron el fuego al empezar la noche; pero luego lo rompieron nuevamente con más fuerza.

El general Marina observó que preparaban un ataque general.

El momento fué terrible.

La artillería hacía descargas continuas.

Los moros avanzaban siempre, sin importarles el fuego, pasando por encima de los cadáveres de los suyos.

Los moros sufrían centenares de bajas pero no hacían caso y seguían acercándose al campamento.

El capitán Royo y el teniente Guirloche cayeron en este momento, animando á los soldados para que no dejaran acercarse á los moros.

Uno de los cañones mató á pocos metros de distancia á 12 moros que avanzaban furiosos.

Sus cuerpos cayeron tendidos junto al alambrado del campamento.

Hubo momentos verdaderamente emocionantes en que nuestros soldados dieron muestras de un valor y una serenidad admirables.

Los moros llegaron á romper con sus gomas los alambres que rodean el campamento y parecían dispuestos á entrar al asalto.

Una de nuestras banderas quedó atravesada á balazos, quedando hecho un colazón, según frase de un testigo presencial.

Las bajas.—El plan de los moros.—Brutal acometida.—El general Marina.

Ha sido la primera vez que los moros se han decidido á atacar de noche á los campamentos españoles.

Estó inducá á creer que obedecen á un plan bien meditado.

El ataque de la tarde fué grande; pero el de la noche fué terrible.

La acción fué ardorosa por ambas partes.

Los moros llegaron hasta tocar casi los cañones, pues á seis metros de éstos han sido recogidos siete cadáveres moros destrozados completamente por la metralla.

Fué menester un heroico esfuerzo para rechazar la brutal acometida de una gente que desdeñaba el fuego mortífero del cañón y de los botes de metralla con que se les hacía frente.

La presencia del general Marina que con gran serenidad recorría todas las posiciones animando á los jefes y soldados, les daba valor para luchar con denuedo ante aquel brutal acoso de los cabileños.

En diversos puntos hubo momentos en que parecía que la tromba de moros iba á internarse inevitablemente en el cuartel general, para luchar cuerpo á cuerpo con nuestros soldados.

El general Marina, en una ocasión, tal vez la más comprometida de la acción, cuando los moros se preparaban para el asalto general del campamento, gritó ¡Viva España!, y este grito enardecido á las tropas que bravamente continuaron el avance de los cabileños.

Los moros se habían diseminado alrededor de las posiciones españolas é iniciaron el ataque general por todos los frentes, disparando casi á boca de jarro.

La jornada fué horrible.

Salvados por milagro.—El teniente coronel Ceballos y su hijo.—Táctica de los rifeños.—Heroicidades.

Después del combate un capitán decía:

«—Nos hemos salvado por milagro.»

Haciase fuego desde todas partes.

El teniente coronel Ceballos cayó al lado de su hijo, que es cabo de infantería, y que se arrojó sobre él abrazándole.

El teniente coronel se incorporó, le dió un beso y volvió á caer para no levantarse más.

En aquel momento sonó una voz de mando, y el cabo se separó de su padre y ocupó su puesto en filas y siguió disparando.

Al caer, el teniente coronel sólo dijo:

—Me han matado.

Unos soldados metieron el cadáver á rastra, en una tienda de campaña.

El cañoneo seguía incesante; pero los moros habían aprendido que las granadas hacían grandes estragos en las masas, y por eso aparecían esparcidos en forma de media luna.

Avanzaban favorecidos por las sombras de la noche y no se detenían ante la lluvia de proyectiles que caía sobre ellos.

Es imposible citar todos los actos heroicos que llevaron á cabo los oficiales y los soldados que luchaban.

Todos se portaron con una bravura y valor inimitables.

DE BARCELONA

Embarque de tropas

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

Martes 19.

Por las pocas palabras que ayer dejó circular la censura telegráfica, se enterarían ustedes de que algo grave ocurrió el domingo en el muelle de Barcelona, cuando se disponía á zarpar con rumbo á Melilla el trasatlántico *Cataluña* que, como es sabido, embarcó el resto de la brigada de 6.000 hombres destinados á reforzar aquella plaza africana. Se exteriorizó el espíritu contrario á la guerra de que está poseída la opinión y...

Mejor que cuanto pueda yo decir, ahí está lo que cuenta la prensa local.

El Noticiero, cuya oficiosidad es de todos conocida, se explica de esta suerte:

«Al ponerse á las siete de la tarde el *Cataluña* en franquía, cuando los soldados asomados á las bordas saludaban con sus aclamaciones, pañuelos y gorras á los que se hallaban en tierra, y la charanga, que durante el embarque tocó escogidas piezas, continuaba dejando oír sus acordes, una enorme avalancha de gente que se hallaba al otro lado del embarcadero, arrullando á los guardias de seguridad, derribó la cerca aisladora, invadiendo el sitio donde las autoridades despedían afectuosamente á los soldados.

Un sujeto que al parecer capitaneaba un pequeño grupo, se detuvo detrás del capitán general y demás generales, jefes y oficiales que le acompañaban, prorrumpiendo en un estentóreo ¡Abajo la guerra!

Esta provocación indignó á cuantos lo oyeron, no haciéndose esperar la represión, pues al instante el comandante de caballería don Federico de Araoz, ayudante de campo del general Cortés, cogió por el pescuezo al que había pronunciado la mortificante frase en aquellos momentos, al mismo tiempo que el capitán general don Luís de Santiago, ni corto ni perezoso, arremetía contra él, secundándole los demás generales, jefes y oficiales, algunos de los cuales desenvainaron sus espadas; pero no hubo necesidad de hacer uso de ellas; pues el grupito se disolvió como por encanto, quedando despejado el sitio en que el hecho ocurrió.

El alborotador creemos que fué detenido.

Como si nada hubiera pasado, el general Santiago volvió á ocupar su sitio, ordenando que la charanga de Reus tocara la Marcha Real como se acostumbra al zarpar un buque y pasar éste frente de la autoridad superior.

Resonaron muchos aplausos y algunos silbidos aislados; el *Cataluña* emprendió su marcha, el gobernador civil ordenó á sus agentes que despejaran, el capitán general y el gobernador militar subieron al coche que les esperaba, y la multitud se alejó del muelle, permaneciendo en el mismo sólo las personas á quienes atecataba la partida de algún deudo suyo y que, como es muy natural, daban muestras del sentimiento que las embargaba.

Más ambigua la información de *El Liberal*, encierra, sin embargo, alguna nota en los siguientes párrafos que merecen conocerse:

«Está vigente la ley de jurisdicciones, pero aun cuando no lo estuviera, para nosotros regiría la de la prudencia.

Lo ocurrido momentos antes de zarpar el «Cataluña», preferíamos creerlo producto de la natural nerviosidad de una despedida dolorosa.

Sobriamente referido, fué así:

Poco antes de arrancar el vapor y cuando ya las autoridades habían descendido á tierra y se había arriado la bandera en la forma de ordenanza, la masa de público pretendió acercarse á la parte de popa del buque y los guardias de seguridad de caballería procuraron impedirlo, haciendo evolucionar los caballos.

No lo consiguieron; pero si el que el público, insistiendo en su empeño y excitado por los gritos de despedida que se oían en el barco, derribó las vallas, invadiendo los andenes del muelle que estaban despejados.

Del barco á tierra y de tierra al barco, cruzáronse frases contra la guerra, que ni que remos ni debemos reproducir.

En ellas se sintetizaba con la gráfica dureza de los gritos de indignación un estado de opinión que ya hemos señalado antes de hoy y que evidencia la impopularidad de la guerra con Marruecos.

En la confusión que siguió á estos momentos, las autoridades se vieron rodeadas por el público.

Lo que ocurrió entre aquellas y los que las cercaban, pudo ser verdaderamente grave.

La actitud de la autoridad civil y de quienes le secundaron pidiendo calma, evitaron que el incidente llegara á tomar aspecto peligroso.

No detallamos, porque no es momento de hacerlo, cuando ya nada pueden prevenir los consejos ni corregir las censuras.

El de ayer, se nos dice, es el último embarque por ahora.»

El Progreso recogió frases y comentarios duros, que le han valido una denuncia del fiscal, por lo que me abstengo de copiar nada de su información.

Y una vez llenado este deber para que los lectores sepan á qué atenerse acerca del origen de los gritos y desmayos que en el muelle hubo el domingo, pasemos á otra cosa. Por ejemplo, á la manifestación que anoche se formó en la Rambla de las Flores que pudo producir desagradables sucesos.

Serían las nueve de la noche cuando un compacto grupo de jóvenes, poseídos sin duda de la excitación que las noticias de los graves sucesos de Melilla les produjeron, empezaron á dar gritos de ¡abajo la guerra! en el Llano de la Boquería, y siguiendo luego por la Rambla, parece ser que junto á la entrada del mercado de aquel nombre unos militares que pasaban se detuvieron al oír las voces.

Ello dió lugar á una momentánea confusión.

De los que formaban el grupo se destacaron algunos diciendo que la manifestación no iba contra el elemento militar, sino contra el Gobierno, y al efecto dieron un viva al ejército.

Continuó en medio de la curiosidad de los transeúntes, el desfile de manifestantes, que, según se dijo, se habían organizado sin previo acuerdo y espontáneamente, y ya frente al palacio de los marqueses de Comillas, arreciaron las voces, acompañadas de silbidos á imprecaciones.

Intervino la policía, y la manifestación, un poco disgregada, siguió su curso por la Rambla de Caneletas y calle de Tallers.

Al llegar junto al hospital militar, establecido en esta última calle, sonó un disparo, cerráronse las tiendas y los agentes de la autoridad pretendieron cortar el paso á los manifestantes; pero éstos habían alcanzado ya la calle de Pelayo, por la de Gravina, y fueron á parar en escaso número á la plaza de la Universidad.

En este punto, sin saberse cómo ni por qué hicieron nuevos disparos, tres ó cuatro, y la policía detuvo á once manifestantes.

Con esto quedó disuelta la manifestación.

Patrulló la guardia civil por el centro de la población, redoblóse el servicio de vigilancia y no hubo de qué. El orden no se alteró para nada.

Resultando muy extensa la información postal y telegráfica de nuestro corresponsal en Barcelona y teniendo además otros originales, todos de rigurosa actualidad, hemos decidido hacer más extensa la edición de hoy que, como puede verse, es de seis páginas en vez de las cuatro que damos ordinariamente.

Estamos seguros de que nuestros lectores sabrán tener en cuenta los esfuerzos que estamos haciendo, dentro de nuestros escasos medios, para ponerles al corriente con la mayor rapidez y con los más extensos detalles de los importantes acontecimientos que en la actualidad se desarrollan.

Crónica local

Esta tarde á las cinco debe tener lugar la Junta general ordinaria de señores accionistas de la Sociedad General de Alumbrado, que se reunirá en el domicilio del Director Gerente, situado en la calle de la Infanta.

En el vapor correo «Isla de Menorca» llegado en la tarde de ayer á esta ciudad, vino el teniente de Artillería don Juan Galbis, hijo del excelentísimo señor General Gobernador de esta isla.

En la *Gaceta* del día 18 del corriente se inserta una real orden del Ministerio de la Gobernación, disponiendo que todos los expedientes que pendan en los Gobiernos Civiles, en solicitud de aperturas de nuevas farmacias se remitan á la Alcaldía respectiva, y que los Alcaldes tramiten

en lo sucesivo dichos expedientes de apertura.

La *Gaceta* del día 17 del actual publica un anuncio de la Inspección General de Sanidad exterior en el que se da cuenta de haber ocurrido once casos de peste bubónica en Yokoama (Japón).

Como ya anunciamos en nuestro número de ayer, esta noche se celebrará en el Teatro Principal una función á beneficio de los artistas que forman la compañía de zarzuela que ha venido actuando en dicho teatro durante una corta temporada.

Se pondrán en escena las aplaudidas obras en un acto tituladas *La nieta de su abuela*, *La leyenda del Monje* y *La marcha de Cádiz*.

Confiamos que el público mahonés acudirá esta noche al Teatro Principal para que los artistas puedan obtener un buen resultado pecuniario.

El profesor de instrucción primaria de esta Ciudad don Antonio Juan, han tenido la atención de invitarnos á visitar la colonia escolar que se inaugurará el primero de Agosto próximo, en el puerto de Addaya de la que fué nombrado Director, en la sesión del Ayuntamiento correspondiente al lunes último.

Agradecemos al señor Juan la atención con nosotros tenida y nos alegramos de que se lleve á cabo en esta ciudad el primer ensayo de colonias escolares, que tan buen resultado están dando en todas las ciudades que las han establecido.

Se recuerda á los contribuyentes por Cédulas personales que el día 15 de Agosto, concluye el plazo para adquirirlas sin recargo.

Militares.—Se ha dispuesto que por la fábrica de pólvoras de Murcia, se remitan á esta Comandancia de Artillería 20.000 sacos de pólvora de 8'50.

—El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una Real orden fecha 17 del actual, por la que ha quedado cesante en el cargo de Ayudante de Campor del General de División, Gobernador de Menorca, don Francisco Galbis Abella, el Comandante del Cuerpo de Estado Mayor del Ejército don Antonio Victory Taltavull.

—Ha sido concedida al capitán de Artillería don Antonio Padró Grané, la cruz de 1.ª clase del Mérito Militar con distintivo blanco, pensionada con el 10 por 100 del sueldo de su actual empleo hasta el ascenso inmediato, en recompensa á la «Memoria sobre la artillería de campaña francesa», escrita por dicho señor Padró, como consecuencia de la comisión que desempeñó en el año 1907, agregado al 16 Regimiento de Artillería, afecto al 13.º cuerpo del ejército francés.

—Ha sido declarado apto para el ascenso cuando le corresponda, el coronel del Regimiento de Infantería de Menorca n.º 70, don José Motta Sastre.

Llamamos la atención de quien corresponda sobre un sujeto que montado en un burro se dedica á pedir limosna por las calles de esta ciudad, subiéndolo con su cabalgadura en las aceras, causando la molestia consiguiente á los transeúntes que se ven obligados á bajar al arroyo para dar paso á la expresada cabalgadura, que deja además en alguna de las puertas en que se para los sobrantes de su digestión.

Esta noche se celebrará en el Teatro de Verano sesión permanente en la que además de proyectarse interesantes películas cinematográficas, la sonámbula *La Mariscal* presentará nuevos experimentos científicos.

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS DE NUESTRO CORRESPONSAL EN BARCELONA)

Según edicto publicado por el señor Recaudador de Contribuciones de la zona de Menorca, la recaudación de las cuotas de la contribución territorial é industrial, carruajes, alcoholes, inquilinatos, minas, utilidades, etc., etc., tendrá lugar en los pueblos de esta isla el próximo mes de Agosto, en los días que á continuación se expresan:

- Alayor, del 8 al 11.
- Ciudadela, del 1 al 5.
- Ferreries, los 15 y 16.
- Mahón, del 1 al 5.
- Mercadal, del 15 al 17.
- San Luis, el 7.
- Villa-Carlos, del 8 al 10.

En otro lugar de este número publicamos un anuncio de la Alcaldía de Villa-Carlos, en el que se da cuenta de las fiestas que se celebrarán en aquella villa los días 24, 25 y 26 del corriente, festividades de San Jaime y Santa Ana.

Dichas fiestas prometen ser muy lucidas, siendo ya en gran número las familias de esta ciudad que allí se han trasladado.

Promisión del tiempo.—Para lo que resta de la presente quincena Sfeijoon hace los siguientes pronósticos:

Del 24 al 25, la depresión del N. O. del continente y mínimo barométrico que pasará desde el O. de Galicia al N. O. de Francia, ocasionará algunas lluvias y tormentas en el Noroeste y Norte de la Península, con vientos del tercer cuadrante.

Los núcleos de fuerzas perturbadoras que actuarán en el golfo de Gascuña y en el Mediterráneo superior el lunes 26, producirán algunas lluvias y tormentas desde el Cantábrico y NE. hasta el paralelo central, con vientos de entre S. O. y N. O.

El martes 27, habrá mínimos barométricos en el Mediterráneo superior y en los parajes de Argelia. Estos elementos de perturbación atmosférica causarán algunas lluvias y tormentas en las regiones vecinas á dicho mar Mediterráneo, con vientos de entre N. O. y N. E.

Del 28 al 29, la borrasca que pasará por el Norte y Escandinavia y el secundario que se dirigirá desde el N. O. de Galicia al canal de la Mancha, ejercerán alguna influencia en la Península, ocasionando algunas lluvias y tormentas en el Noroeste y Norte con vientos del tercer cuadrante.

El viernes 30, se perturbará más el estado atmosférico en nuestras regiones porque llegarán á Galicia y al Mediterráneo importantes núcleos de fuerzas que producirán lluvias y tormentas, particularmente desde el N. O. y N. al Centro, con vientos de dirección variable.

El sábado 31, pasará por el centro de Europa una depresión, y el núcleo de fuerzas de Galicia pasará al Mediterráneo. Se registrarán lluvias y tormentas en la mitad oriental de la Península, con vientos del primero al cuarto cuadrante.

MATADERO

Reses sacrificadas el día 17 de Julio.—1 buey, 286 kilos, Binimariá nou, (Mercadal); 1 vaca, 154 id., Turdunell de dalt; 1 id., 147 id., Estancia de Miquel, (San Cristóbal); 1 ternero, 180 id., Binieles, (Mercadal); 1 id., 140 id., des Mulinet, (id.); 1 id., 133 id., de Fufone; 1 ternera, 114 id., Son Ermita, (Ferreries); 1 id., 217 id., Son Emerte, (Mercadal); 2 carneros, 32 id., Miquel Sureda; 6 id., 55 id., Bellavista, (Mercadal); 1 id., 16 id., de Fufone; 2 id., 31 id., Trepucó de Bernadí; 2 id., 41 id., Estancia des Bernul; 9 id., Santa Rita y un id., Bernardo Moll, (San Cristóbal); 36 id.; 2 id., se Bufera, (Fornells) y 1 id., se Canova, (Mercadal) 31 id.

Día 18.—1 buey, 153 kilos, Torre Blanca; 1 vaca, 133 id., Son Ermita, (Ferreries); 1 ternero, 111 id., Estancia de dalt, (id.); 1 id., 89 id., Propio; 2 carneros, 23 id., Bernardo Moll, (San Cristóbal); 2 id., 29 id., Miquel Sureda; 2 id., se Canova, (Mercadal) y 1 id., se Bufera, (Fornells), 38 id.

Día 19.—1 buey, 294 id., Jaime Mascuro, (Alayor); 1 vaca, 113 id., Cristóbal Villalonga, (San Cristóbal); 1 id., 146 id., Llinarich nou, (Mercadal); 1 ternero, 148 id., Santa Madrona; 3 carneros, 22 id., Estancia des Canum; 3 id., 32 id., Bellavista, (Mercadal); 1 id., 15 id., Juan Mercadal, (Alayor); 2 id., 26 id., Propios.

ALCALDIA DE VILLA-CARLOS

La tradicional fiesta de San Jaime, patrono de esta villa, se celebrará los días 24, 25 y 26 del actual, con arreglo al siguiente programa, con cabalgata, bailes públicos, fuegos artificiales y carreras de caballos, potros, mulos burros y pollinos, las cuales serán premiadas con una cuchara de plata y rigiendo para ellas las condiciones de costumbre.

PROGRAMA

Día 24

A las 4 de la tarde salida de la cabalgata y disparo de morteretes.

A las 6 solemnes completas en la Parroquia.

A las 7 carreras de caballos en las calles Mayor y de la Iglesia.

A las 8 y media de la noche retreta por la música del Regimiento Infantería de Menorca n.º 70, que recorrerá las principales calles de la población.

A las 9 y media de la noche disparo de fuegos artificiales.

Día 25

A las 5 y media de la mañana diana por la banda del Regimiento Infantería de Menorca n.º 70.

A las 7 de la mañana salida de la cabalgata.

A las 8 carreras en las calles Mayor y de la Iglesia.

A las 9 reparto de limosnas á los pobres de solemnidad.

A las 10 misa mayor en la Parroquia, á la que asistirá el Ayuntamiento, siendo acompañado por la banda de música, que tocará durante la celebración del Divino Oficio.

A las 4 y media de la tarde salida de la cabalgata que pasará á la calle Mayor en donde se celebrarán las tradicionales carreras lo mismo que en la calle de la Iglesia.

A las 9 y media de la noche disparo de fuegos artificiales en la Explanada, en donde tocará la banda de música.

Día 26

A las 11 de la mañana, fiesta escolar y reparto de premios en la Casa Consistorial, á los alumnos de las escuelas públicas.

De 6 á 8 de la tarde tocará en la Explanada la banda de música del Regimiento Infantería que guarnece esta población.

Villa-Carlos 21 de Julio de 1909.—José Vila.

PÉRDIDA.—Ayer en las primeras horas de la noche por las calles de San Fernando, Anuncivay, Arravalea, Nueva, Iglesia del Carmen, Plaza del Principe y paseo de la Miranda se extravió una pulsera de oro con colgante; la persona que la haya encontrado podrá devolverla en la calle del Bastión número 1 primer piso donde se le gratificará.

HUÉSPEDES.—Se desea encontrar hospedaje á todo estar en una casa particular que pueda ofrecer precios relativamente módicos. Informarán en esta imprenta.

SE VENDEN.—Una sillería de sala, una elegante vajilla y algunos otros objetos en buen uso. En esta imprenta se informará.

REGALO.—Un billete del Banco de España de 25 pesetas, un precioso abanico de plumas con varillaje de marfil, un elegante corsé de tul (regilla) con sus ligas de seda, una sombrilla de seda color gris, un frasco de extracto violeta, otro de piel de España, un par de medias de seda y una caja de polvos ricamente perfumada á la señora que presente un corsé más cómodo, más elegante, más sólido, más higiénico y más barato que los que se confeccionan en el taller de cosetería y perfumería «La Barcelonesa», de la calle Deyá, n.º 1.—Mahón.

(De la edición de anoche)

Otro combate

Barcelona 21, 15'15.

Primeras noticias

Se reciben noticias de un nuevo combate ocurrido en Melilla al atardecer de ayer.

Los moros se presentaron en numerosos grupos efectuando un ataque general contra todas las posiciones que ocupan nuestras tropas en Atalayón.

Ataque rudo

La primera embestida de los moros fué violentísima, presentándose de repente con objeto de sorprender á nuestras tropas.

La agresión fué repelida por nuestras tropas entablándose un combate formidable en toda la línea de las posiciones españolas.

La artillería

Inmediatamente se ordenó á la Artillería que hiciese fuego contra el enemigo, emplazándose algunas baterías en sitios á propósito.

Auxilios

El general Del Real que se hallaba en el Hipódromo salió al frente de varias compañías de infantería y algunas secciones de artillería de montaña.

Terrible combate

Atacados los moros por estas fuerzas junto con las que estaban en el campamento, se empeñó un combate reñidísimo que duró hasta las once y media de la noche en que los riffeños batidos valientemente por nuestras tropas se retiraron al interior.

La artillería emplazada en el monte Atalayón desde donde se dominaba por completo al enemigo lanzaba continuos botes de metralla que causaban grandes destrozos entre los moros.

Estos se sostuvieron valientemente durante un buen espacio de tiempo sin causarles mella el gran número de cadáveres que tenían á su alrededor.

Por fin se vieron obligados á retirarse alejándose tras las lomas próximas desde donde siguieron tiroteando contra las avanzadas del campamento español.

Las bajas

De momento no hay medio de precisar las bajas que han sufrido nuestras tropas, sabiéndose solamente que el batallón Alba de Tornos, tuvo un muerto y varios heridos.

Enterrando los cadáveres

Inmediatamente después de terminado el combate se dispuso que nuestras tropas enterrasen los innumerables cadáveres que dejaron los moros, para evitar que se desarrolle una epidemia.

No hay detalles

Por ahora no hay más detalles de esta última acción de guerra. Seguiré telegrafando á medida que aquéllos se vayan recibiendo.

(De esta edición)

Algunos detalles

Barcelona 21, 19'00.

La acción

Se conocen ya algunas noticias más referentes al combate librado anoche y del cual os he dado cuenta suscitadamente en telegramas anteriores.

Los moros, siguiendo la táctica que comenzaron en la acción del domingo último, han procurado combatir de noche con nuestros soldados, seguramente con la confianza de poder sorprenderlos protegidos por las tinieblas.

El combate de ayer comenzó apenas había anochecido y terminó ya en la madrugada.

Las fuerzas enemigas

Se conoce que los moros han logrado aumentar considerablemente sus filas, pues ya desde los primeros momentos presentaron un frente de seis mil quinientos hombres que fueron aumentando luego á medida que generalizó el ataque á todas las posiciones ocupadas por nuestras tropas.

Los propósitos de los moros

Por la táctica desarrollada por los moros se ve claramente que sus propósitos eran aislar á nuestro ejército en Atalayón cortando todas sus comunicaciones con la plaza é impidiendo que desde esta se pudieran enviar tropas de refresco y una vez conseguido esto envolver las posiciones.

Si llegan á poder cumplir tan sólo una pequeña parte de sus deseos el desastre de las fuerzas del general Marinas hubiera sido inevitable.

Por esto el general en jefe dictó energicas disposiciones que deshicieron en seguida los planes de los riffeños.

Lucha empeñadísima

La lucha llegó á ser tan empeñada que se trabaron algunos ataques cuerpo á cuerpo.

Muchos de nuestros soldados llegaron á romper sus fusiles á fuerza de culatazos, teniendo que utilizar los cuchillos para seguir combatiendo con los riffeños.

Proposiciones de los moros

Durante un momento de relativa calma en el combate, llegó frente á nuestras tropas un gineta moro enarbolando bandera blanca.

Se ordenó que cesara el fuego y se dejara acercar al mensajero del campo enemigo el cual presentó un escrito en el que los rebeldes proponían á nuestras tropas que se retiraran á la plaza.

Por este detalle puede verse á qué grado de envaletonamiento han llegado los moros y la confianza que tenían de alcanzar la victoria.

El general Marinas despidió al parlamentario sin querer responder á sus locas proposiciones.

Contra la guerra

La marcha de la segunda brigada Dicen de Madrid que al marchar las tropas que han de formar la se-

gunda brigada al mando del general Pintos, ocurrieron algunos incidentes que demuestran la oposición del pueblo á seguir la guerra que se ha emprendido contra los rifeños.

Los grupos

Se formaron algunos grupos junto á la estación del ferrocarril, que fueron engrosando á medida que se acercaba la hora de emprender su marcha el tren que conducía la primera expedición de tropas.

Ocurrieron algunos incidentes al pretender las fuerzas de policía disolver los grupos.

Algunas mujeres se tendieron sobre los raíles para impedir la marcha del tren.

Por fin la guardia civil pudo lograr que se retiraran emprendiendo su marcha la locomotora.

Manifestación patriótica

Los grupos, para demostrar que sus manifestaciones iban sólo contra la guerra dieron muchos vivas á España y al ejército que fueron contestados unánimemente.

Entonces hubo grandes muestras de patriotismo, siguiendo las aclamaciones.

El general Pintos lloraba emocionado en extremo.

Los paisanos abrazaban á los soldados.

Algunas señoras se desmayaron teniendo que ser auxiliadas en las casas próximas.

Ovación al coronel Ibáñez

Antes de marchar la segunda expedición de la brigada Pintos, se presentaron muchas mujeres frente al cuartel donde estaban las tropas expedicionarias, pidiendo que les permitieran despedirse de los soldados.

El coronel Ibáñez ordenó que se permitiera á dichas mujeres el acceso al cuartel.

Entonces los grupos ovacionaron con entusiasmo á dicho coronel.

La embajada marroquí

Preparativos de marcha

La noticia de que me hacía eco en mis telegramas de ayer respecto al regreso á su país de la embajada mora, ha tenido plena confirmación.

En vista de la gravedad de los sucesos que se desarrollan en Marruecos, el embajador ha resuelto, de acuerdo con nuestro Gobierno, suspender por ahora las negociaciones.

En el Hotel de Rusia, que como saben nuestros lectores, está instalada la embajada, se nota gran trajín embalándose los innumerables bultos que forman el equipaje de dicha expedición.

Es probable que salgan de Madrid entre hoy y mañana.

El embajador se muestra sumamente apenado.

Contrabando de armas

Dicen de Tánger que desde allí se está efectuando gran contrabando de armas y municiones con destino á los moros del Riff.

Los cónsules extranjeros han elevado una enérgica protesta.

El Rey visitando los cuarteles

Don Alfonso ha dedicado buena parte de la mañana á girar una visita detenida á los cuarteles que hay en la corte.

Ha visitado primero los de la Montaña, marchando después á los de María Cristina y San Francisco.

Consejo en Palacio

A las doce del día se ha celebrado Consejo de Ministros que ha sido presidido por el Rey.

El señor Maura ha dado cuenta al Monarca de los combates que ha habido en Marruecos, deteniéndose en explicar todos los detalles de las referidas acciones de guerra.

Más tropas á Marruecos

En el Consejo de Ministros se ha acordado el inmediato envío á Melilla de las tropas que forman la brigada tercera á cuyo frente está el general Orozco.

Dichas tropas, que ya estaban preparadas para marchar, junto con las de la segunda brigada, que manda el general Pintos, forman una división de doce mil hombres.

Los propósitos de Hafid

El desgraciado sultán de Marruecos Muley Hafid, se muestra agobiado por la situación en que se encuentra su imperio.

Ahora está haciendo activísimas gestiones con objeto de organizar una fuerte mehalla imperial que marche al Riff para someter á los moros rebeldes.

Dúdase mucho que pueda lograr sus propósitos por la completa desorganización que reina entre sus tropas leales.

Caída del Gobierno francés

Debate en la cámara de los diputados

Dicen de París que en la cámara de los diputados se ha promovido un debate con motivo de los sucesos de Marruecos y de la actitud del gobierno francés frente á los propósitos belicosos de España.

Se hizo referencia á la conferencia de Algeciras y al compromiso que en ella se adquirió.

Algunos diputados socialistas combaten al Gobierno por su actitud pasiva que dará lugar á que se tenga que ir á la intervención armada en todo el imperio marroquí, en vez de procurar la paz.

La mayoría se muestra dividida.

La votación

Entonces se pone á votación una no a aprobando la conducta del Gobierno siendo éste derrotado.

La noticia de esta derrota ha causado sensación en todas partes.

La dimisión

Se ha reunido el Gobierno bajo la presidencia de Clemenceau acordando presentar la dimisión de todo el Gabinete.

El presidente de la República monsieur Fallieres, ha aceptado la dimisión del gobierno, de Mr. Clemenceau.

Indícase al socialista Briand para sustituirle.

Barcelona 22, 5'20.

La izquierda solidaria

Anoche celebraron una reunión los diputados que forman la minoría de la izquierda solidaria para tratar de la actitud que deben adoptar en vista de los graves sucesos de Marruecos.

Los reunidos sostuvieron larga deliberación acordando al final telegrafiar al Gobierno pidiendo que se abran en seguida las Cortes.

El señor Cambó

Una comisión de los reunidos marchó en seguida á casa del leader de

los regionalistas y jefe de la derecha solidaria señor Cambó, celebrando con éste una detenida conferencia presentándole el telegrama que se dirigirá al Gobierno por si quería suscribirlo.

El señor Cambó se negó á ello pretextando que por obligaciones ineludibles se veía precisado á marchar en seguida á Londres; pero que antes de emprender la marcha aconsejará á sus amigos que se adhieran á la petición de la izquierda solidaria.

Se hacen diversos comentarios acerca de la cómoda actitud tomada por el jefe regionalista.

Otra manifestación.—Un herido

Anoche, varios grupos que se formaron en la plaza del Padró organizaron una pequeña manifestación lanzando gritos contra la guerra.

Los manifestantes se dirigieron por la calle de Amalia, á donde marchó una sección de fuerzas de seguridad para atajarles el paso, trabándose una pequeña lucha, en la que resultó un paisano ligeramente herido.

Después de esta pequeña escaramuza se disolvió la manifestación.

Suscripciones

En el Círculo del Liceo se ha abierto una suscripción para destinar su producto á las esposas é hijos de los reservistas que marchan á la guerra.

En el primer momento se suscribieron los habituales concurrentes á aquel local alcanzando la primera lista la cantidad de once mil pesetas.

Nuevo combate

Los rifeños no se dan por vencidos ni decae su ánimo un sólo momento á pesar de los descalabros que han sufrido.

Ayer trabaron otro combate junto á la segunda caseta del ferrocarril.

Los moros se presentaron, como siempre, de improviso atacando en grandes grupos á nuestras tropas.

Estas se defendieron valientemente de la agresión dando lugar á que llegaran refuerzos, batiendo entonces á toda la línea enemiga.

La lucha se empeñó en ciertos momentos cuerpo á cuerpo, haciéndose muchas bajas ambos bandos combatientes.

Las bajas

Han sido muy sensibles las bajas que han tenido nuestras tropas en el referido combate.

En los centros oficiales se niegan á dar la cifra exacta de ellas, haciendo que de esta manera se exagere el número.

Sin embargo se sabe positivamente que murió el capitán Rogers y que hubo además 18 soldados muertos y numerosos heridos.

El capitán Rogers, batióse heroicamente hasta caer muerto.

Tiene su familia en Barcelona.

El Capitán don Alfredo Rogers y Máthé á que se refiere el anterior telegrama, pertenecía al arma de Artillería y no ha mucho sirvió en esta guarnición.

Triste espectáculo

Dicen de Melilla que al mediodía llegaron a aquella plaza los convoyes conduciendo los españoles muertos en la acción que acabamos de relatar.

El espectáculo resultaba triste en extremo.

Durante el paso de la comitiva las

ca les estaban atestadas de enorme gentío.

Muchas personas lloraban.

Manifestantes procesados

Los presos en esta capital durante la manifestación del domingo han sido declarados procesados por el juez instructor, continuando por ahora en prisión.

Supónese que se negará á concederles la libertad provisional mientras duren las actuales circunstancias.

La censura en Melilla

El general Del Real ha establecido la censura para los telegramas que se cursan desde Melilla, no dejando circular ningún despacho sin que lleven la aprobación de la censura.

Esta medida contribuye á aumentar la excitación reinante entre el público que está ávido de saber todos los detalles de la guerra.

Los diarios de Madrid mandan enviados especiales á Melilla para que transmitan noticias.

Las ametralladoras

Es enorme el destrozo que han causado entre los moros nuestras ametralladoras, calculándose que llevan ya hechos unos ciento setenta mil disparos.

Bombardeo

El cañonero «Pinzón» recorre continuamente toda la costa del Riff bombardeando las posiciones ocupadas por los enemigos.

Tregua

A la cuatro y media de la tarde de ayer hubo una pequeña tregua en el tiroteo que se sostiene de continuo con los moros.

Enfermos trasladados

Han sido trasladados á Chafarinas cincuenta soldados que se hallaban enfermos en el hospital de Melilla.

Viaje del Rey

Don Alfonso, acompañado del Ministro de Estado señor Allende Salazar ha marchado á San Sebastián, de donde regresará en breve.

Para los reservistas

El ministro de la Guerra general Linares se propone pedir un crédito para conceder á las familias de los reservistas que tengan que incorporarse á filas una pequeña pensión de cincuenta céntimos diarios.

No se admiten voluntarios

En el Ministerio de la Guerra se han recibido multitud de solicitudes de jefes y oficiales que desean marchar voluntariamente al campo de operaciones.

El señor Linares ha dispuesto que sean denegadas todas estas peticiones.

Ofrecimiento patriótico

El director de la Fábrica de tapices de Madrid ha ofrecido pasar por su cuenta el mismo jornal que cobran sus obreros á tres familias de otros tantos reservistas quemarchen á la guerra.

COTIZACION OFICIAL

Madrid 21, 16'00

4% interior	82'80
5% amortizable	100'25
Banco de España	452'00
Tabacos	000'00
París vista	9'50 á 10'30
Londres vista	00'00 á 00'00

PARA VENDER.—Lo está un bote y una téguina en buenas condiciones. Informes: Estrella n.º 5

El Gramophone

NUEVOS APARATOS. NUEVOS DISCOS. NUEVOS PRECIOS.

El éxito continuo y creciente de los artículos de nuestra fabricación nos ha obligado a aumentar considerablemente la producción, lo que nos permite poder favorecer a nuestros clientes con una notable rebaja de precios. Esta circunstancia unida a la de haber conseguido mejorar la impresión de nuestros discos de una manera sorprendente; no dudamos merecerá buena acogida del público que tanto nos favorece.

Compañía Francesa del Gramophone

Agente en Menorca: **L. MIQUEL PRETO**, Arravaleta, 18, Mahón.

NUEVOS PRECIOS

Gramophone		Zonophone	
Disco pequeño verde	Ptas. 2'50	Disco Concert rosa	Ptas. 11'00
Id. Concert id.	» 5'00	Id. Monarch id.	» 16'50
Id. Monarch id.	» 7'75	Id. id. amarillo	» 16'50
Id. pequeño negro	» 3'25	Id. id. violeta	» 16'50
Id. Concert id.	» 6'50		
Id. Monarch id.	» 9'75	Disco pequeño-graviote	» 2'00
Id. Concert rojo	» 8'50	Id. grande id.	» 4'00
Id. Monarch id.	» 12'75	Id. bebé.	» 1'50



ÚLTIMA EXPOSICIÓN DE LONDRES
GRAN PREMIO

LA PARCELONESA

Taller de Corsetería a cargo de

MARIA RODAMILANS DE GASSO

Habiendo recibido esta industrial los últimos modelos de corsés, de París y Barcelona, tiene el gusto de ofrecer a su clientela cuantas novedades existen en el ramo, comprometiéndose desde luego a confeccionar los elegantes

- Corsé Reina Victoria (último modelo).
- Id. forma recta Inglesa (modelo 1908).
- Id. forma recta Parisiën (modelo Abril 1909).
- Id. forma recta Princesa (modelo Barcelona de 1909).
- Id. La Sultana.
- Id. forma Cinturón (modelo 1908).
- Id. Imperial.
- Id. forma elegante.
- Id. forma Parisiën.
- Id. forma Emperatriz.
- Mariposas.
- Fajas ventrales, para contener la obesidad y tirantes para evitar la carga de espaldas.
- Asimismo puede ofrecer un buen surtido de ligas para corsés forma recta desde UNA PESETA el par.

Deyá, 1.-Mahón

EL CRONOMETRO!

Relojería de LAZARO PASTOR

Castillo, 2

En este establecimiento se arreglan toda clase de relojes por finos y complicados que sean.

También se componen máquinas de escribir, gramofonos, cajas de música, etc., etc.

Se hacen toda clase de gravados.

Las composturas de relojes se garantizan por un año.

Todo a precios sin competencia.

Castillo, 2.-Mahón

VEDADOS

Estancias de Biniaxa

Queda terminantemente prohibido cazar en los terrenos de Biniaxa, habiéndose nombrado dos Guardas Jurados para su vigilancia.

Agencia "La Argentina"

Despacho de carga -- España Ultramar y Extranjero

Paquetes Postales para las Américas

Rambla Santa Mónica 33, y Plaza de la Paz.--BARCELONA

Se acaba de establecer un nuevo servicio de encargos de domicilio a domicilio desde Barcelona a Ciudadela y vice-versa, contando con medios para servir con prontitud y economía.

Los encargos podrán entregarlos ó avisar para recogerlos en CIUDADELA, á Juan López, calle Alfonso XIII, 48.

BARCELONA, á Pedro Puigdollas, Rambla Santa Mónica 33, y Plaza de la Paz.

Nuevo Taller de carpintería y ebanistería

Calle de la Infanta, número 176-A

En dicho establecimiento se admitirán toda clase de trabajos del ramo.

Se construyen ventanas desde 7 palmos en adelante á 5 pesetas palmo si son de madera de pino, y á 4'75 si son de abeto.

Se pintará y empapelará á domicilio á precios módicos.

Se reciben encargos en la calle de Cifuentes, número 16.

Persianas

fantasia cadenilla y tejidas. Se encargan dando las medidas en la estereria de LUIS MAS, calle Deyá n.º 5.-Mahón.

Caldo Bordelés Casellas

Disuelto en agua forma un preparado cúprico garantizado contra el Mildew y Black Rott de la viña, la negrilla del Olivo y del Naranja. Para usarlo nada puede sustituir al vaporizador y pulverizador «Muratori» aparato premiado con 50 medallas de oro, plata, etc. Sirve para líquidos insecticidas, desinfectantes y perfumados, blanquear muros, limpiar de carruajes, etcétera. Adoptado por el Ayuntamiento de París, hospitales, cuarteles, buques, etcétera, etc.

Rapidez, economía, comodidad: Funcionan con aire comprimido, no se ha de bombar durante el trabajo, con el 50 por ciento de economía de tiempo y líquido que no se pierde, ni ensucia al obrero.

Cápsulas y pastillas de abono comprimido marca Trouffont. Exclusiva para Menorca JUAN MONJO, Cos de Gracia 108. Sucursal Angel 21.

Arboles frutales y de adorno, flores, plantas de salón, procedentes de la acreditada casa que representaba D. Antonio Fornaris y últimamente don Luis Gimier.

Cos 108 y Angel 21.-Mahón